

Mejora el turismo, pero no se recupera (El Financiero 14/02/11)

Mejora el turismo, pero no se recupera (El Financiero 14/02/11) Claudia Alcántara Lunes, 14 de febrero de 2011

- Ingresos por divisas en 2010 retroceden 10.6% respecto a 2008.
- Capta el país 11.8 mil millones de dólares.
- Cruceristas, único segmento con crecimiento.

· Marginal avance del turismo Por segundo año consecutivo la industria turística del país no recuperó el ritmo registrado en 2008, año previo a la crisis económica global, sanitaria y de inseguridad. Al cierre de 2010 la actividad turística logró captar 11 mil 871 millones 853 mil dólares, lo que representa un crecimiento del 5.29 por ciento respecto a 2009; sin embargo, contra lo alcanzado en 2008 retrocedió 10.6 por ciento. Con base en ese resultado, los ingresos en divisas por la llegada de turismo internacional en 2010, suman respecto a 2008 un déficit de mil 418 millones de dólares. En 2008 las divisas sumaron 13 mil 289 millones de dólares. Según cifras del Banco de México (Banxico), la derrama económica generada por la suma de turismo de internación y el turismo fronterizo con pernocta -los segmentos que más divisas dejan al país-, se ubicó en 2010 en nueve mil 893 millones 893 mil dólares, lo que representa un crecimiento del 7.28 por ciento, pero en comparación con los diez mil millones 817 mil dólares reportados en 2008, la cifra significa un decremento del 8.5 por ciento. En viajeros fronterizos totales (con o sin pernocta), el ingreso generado se ubicó en mil 970 millones 182 mil dólares, lo que representa una caída del 10.39 por ciento contra 2009; y en comparación con 2008 (dos mil 694 millones de dólares) hay un retroceso de 26.8 por ciento. En 2010 las divisas generadas por el turismo fronterizo con pernocta se ubicaron en mil 433 millones 320 mil dólares, equivalente a un decremento del 10.49 por ciento frente a 2009; el turista fronterizo sin pernocta dejó un ingreso de mil 433 millones 320 mil dólares, 10.49 por ciento menos que el año consecutivo anterior. El único segmento que creció en divisas el año pasado fue el de los cruceristas. En 2010 dejaron una derrama económica de 544 millones 638 mil dólares, cifra 20.30 por ciento superior a la obtenida en 2009, pero en comparación con 2008 equivale a un crecimiento de 13.8 por ciento. Pese al retroceso en las tarifas hoteleras durante el año, el gasto medio en 2010 fue de 148.58 dólares, lo que significa un 13.58 más que en 2009, pero 3.5 por ciento menos frente a los 143.5 dólares reportados en 2008.

Volumen de viajeros Respecto al volumen de viajeros internacionales totales que llegó a nuestro país, la cifra se ubicó en 79 millones 900 mil personas, equivalente a un decremento de 7.30 por ciento; contra los más de 91 millones de turistas reportados en 2008, la caída es del 12.6 por ciento. El turismo que pernocta -suma de turismo de internación y fronterizo con estancia- se ubicó en un total de 22 millones 394 mil personas, lo que supone un incremento del 4.3 por ciento frente a los 21 millones 453 mil turistas de 2009, y contra los 22 millones 631 mil personas de 2008, una contracción del 1.4 por ciento. Del total de viajeros fronterizos -con o sin pernocta-, el volumen de llegadas se ubicó en 60 millones 839 mil personas, lo que es menos del 11.47 por ciento contra 2009; pero la cifra se ubica 15.1 por ciento por debajo de los 71 millones 730 mil que vinieron en 2008. En 2010 el turismo fronterizo con pernocta se ubicó en nueve millones 620 mil, lo que significa una caída del 0.54 por ciento contra 2009; y los fronterizos sin pernocta se ubicaron en 51 millones 218 mil, lo que representa una contracción del 13.25 por ciento frente a 2009. En cuanto a los visitantes en cruceros, la cifra se colocó en seis millones 286 mil personas, 10.49 por ciento más que en 2009, pero significa un retroceso de 2.2 por ciento frente a los seis millones 430 mil de turistas que arribaron a puertos nacionales.